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 　一般会計補正予算（第２号）など
　　　　         １５議案を可決・同意・承認

令和５年第２回定例会（６月議会）
No. 226 令和５年８月１日発行

議会だよりは年4回（3月 6月 9月 12月）開かれる定例会や臨時会での議案などの審議結果、一般質問の要旨などをお知らせしています。

令 和 ５年 第 ２回 
定例会（６月議会）

議案と審議結果

　第２回定例会は、６月５日から２２日までの１８日間で開かれました。今定例会では、

市長から議案１０件、報告１４件（うち、承認を要するもの５件）が提出され、いずれも

原案どおり可決・同意・承認されました。一般質問では個人質問１１人が登壇し、市政に

対する質問を行いました。（一般質問の要旨は２～３面。）

　今定例会に提出された市長提出議案は、すべて全会一致（全員
賛成）で可決・同意・承認されました。なお、議会だよりでは結
果のみをお知らせしていますが、詳しい審査状況などは議会中継
や会議録（８月２２日公開）をご参照ください。会議録の暫定版
は７月２８日からホームページで公開しています。

議会中継　http://smart.discussvision.net/smart/tenant/abiko/WebView/rd/council.html 会議録検索　http://ssp.kaigiroku.net/tenant/abiko/SpTop.html
市議会のページアドレス   http://www.city.abiko.chiba.jp/shisei/shigikai/index.html   

   ＊議案第１号　 一般職職員給与条例の一部改正
　＊議案第２号　 税条例の一部改正
　＊議案第３号　 印鑑条例の一部改正
　＊議案第４号　 都市計画事業我孫子駅北口土地区画整理事業施行
　　　　　　　　 規程の廃止
　＊議案第５号　 火災予防条例の一部改正
　＊議案第６号　 財産の取得（水槽付消防ポンプ自動車）
　＊議案第７号    市道路線の認定
　＊議案第８号　 市道路線の変更
　＊議案第９号　 令和５年度一般会計補正予算（第２号）
　＊議案第 10 号  監査委員の選任（山

やまぐち みきお

口幹夫氏）
　＊報告第１号　 専決処分の報告・承認（税条例の一部改正）

　＊報告第２号　 専決処分の報告・承認（都市計画税条例の一部改
　　　　　　　　 正）
　＊報告第３号　 専決処分の報告・承認（国民健康保険税条例の一
　　　　　　　　 部改正）
　＊報告第４号　 専決処分の報告・承認（令和５年度一般会計補正
　　　　　　　 　予算（第１号））
　＊報告第５号　 専決処分の報告・承認（固定資産評価員の選任）　
　＊報告第６号　 令和４年度継続費繰越計算書の報告
　＊報告第７号　 令和４年度繰越明許費繰越計算書の報告
　＊報告第８号　 令和４年度事故繰越し繰越計算書の報告
　＊報告第９号　 令和４年度下水道事業会計予算繰越計算書の報告
　＊報告第 10 号  令和４年度下水道事業会計継続費繰越計算書の報
　　　　　　　　 告
　＊報告第 11 号  令和４年度水道事業会計予算繰越計算書の報告
　＊報告第 12 号  令和４年度水道事業会計継続費繰越計算書の報告
　＊報告第 13 号  土地開発公社の経営状況
　＊報告第 14 号  専決処分の報告（損害賠償額の決定）
　 　　　　　　　　　　　　 　※議案名は、一部省略しています。

　５月３０日から令和４年度分の政務活動費の収支報告

書や領収書などをホームページで公開しています。

　なお、市役所本庁舎１階の行政情報資料室でも閲覧す

ることができます。

 政務活動費収支報告書・領収書等を公開

　　　　　（令和４年度分）

今定例会で審査した陳情

■陳情第１９号　市営根古屋団地（障害者、子育て者、高齢者）
　　　　　　　　の安心安全な入居生活を求める陳情
　　　　　　　　　　　　　　　　　　（賛成多数で継続審査）
※議員別の採決結果は、４面下をご覧ください。 　

表 彰
　次の方々が全国市議会議長会から永年勤続表彰を受けら
れ、定例会最終日の６月２２日に表彰状の伝達が行われま
した。

５０年表彰　　　佐々木豊治　議員

１５年表彰　　　岩井　　康　議員

　　　　　　　　芹澤　正子　議員

　　　　　　　　椎名　幸雄　議員

　　　　　　　　日暮　俊一　議員

　　　　　　　　甲斐　俊光　議員

　　　　　　　　西垣　一郎　議員
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あびこ未来　
　飯塚　　誠 議員

　
　
　

　
　

日本共産党　
　野村　貞夫 議員

　
　
　

　
　

日本共産党　
　岩井　　康 議員

　
　
　

　
　

　　　　　

公明党　
　木村　得道 議員

　
　
　

　
　

　
　
　

　
　

　今定例会は、１１人が市政に対する一般質問（個人質問）を行いました。紙面の
都合上、３項目以内の質問と答弁の要旨を掲載しています。会議録の暫定版は７月
２８日からホームページで公開しています。正式版は８月２２日から、ホームペー
ジ、市民図書館、行政情報資料室（市役所本庁舎１階）などで公開します。議会中継（イ
ンターネット）では、議員ごとに整理した一般質問を映像でご覧いただけます。

育や訪問・通知など、様々な
機会を通して熱中症予防対策
の啓発を行っている。
　質問　緊急事案に対処する
ため、小中学校に設置してい
るＡＥＤを屋外に移動するこ
とが必要と考えるが、見解は。
　教育長　様々な場所での事
故対応を想定し、最も効率的
に運び出せる場所を考え、現
状は屋内に設置している。Ａ
ＥＤの屋外設置は今後、市長
部局と共に検討していく。

　質問　学校の授業について、
オンラインを活用した取り組
みの確立が必要では。
　教育長　オンラインでの授
業を受けたいと思う児童・生
徒が少ない現状だが、希望が
あればすぐに対応できるよう
にしていく。
　質問　高齢者への効果的な
熱中症予防のため、どのよう
な取組を進めているか。
　健康福祉部長　集団健康教

　質問　大雨の際は手賀沼の
排水の措置をより早く取れる
よう、関係機関に働きかけを。
　建設部長　水位について、
国・県、土地改良区が連携し
調整しているが浸水被害が起
こるような降雨や総雨量を見
込んだ時は要請していきたい。
　質問　土谷津地区の道路整
備について柏市側の工事を早
急に開始するよう働きかけを。
　建設部長　柏市の道路拡幅

　質問　県の新型コロナ感染
症状況を市ホームページに。
　健康福祉部長　千葉県感染
症情報センターへのページを
６月６日より市のホームペー
ジにリンクを貼り、感染症全
般についてお知らせしている。
　質問　受診可能な医療機関
の現状と今後の見通しは。
　健康福祉部長　外来対応医
療機関として県が発熱外来を
確保して公表し市ホームペー

　質問　柴崎地区の産業用地
の概算費用はどのくらいの見
積りで増加が予想されるか。
　環境経済部長　概算算定で
は当初の想定より約５億円の
工事費増になる可能性がある。
　質問　自動車整備の不適切
な依頼はいつから行われたか。
　財政部長　自動車整備組合
の加盟事業者に整備依頼を始
めた時期は明確ではないが、
かなり以前より行われていた。

　質問　東我孫子駅について、
将来にわたってどのような駅
にしようと考えているか。
　建設部長　駅施設を中心と
したバリアフリーについては、
我孫子市移動等円滑化基本構
想に基づき、各施設の担当課
で整備を行っている。東我孫
子駅においては、ＪＲによる
公共交通特定事業計画に位置
づけがなく、現在のところ整
備計画はないが、市民の要望

　質問　２０２３年くらしの
アンケートでは、生活が苦し
くなったとの回答が前回の５
７％から７３％に急増。支援
が必要と考えるが市の対応は。
　健康福祉部長　令和５年度
住民税均等割のみ課税世帯に
対して１世帯当たり３万円を
給付する事業の実施を予定。
　質問　防災ラジオがやはり
必要だと考えるが市の考えは。
　市民生活部長　様々な情報

伝達方法を導入している。今
後も市民にきめ細かく情報を
伝達するため、より良い方法
を総合的に検討していく。
　質問　東部地域のあびバス
の拡充について再検討を。
　建設部長　東部地域の活性
化のため、既存路線バスの再
編も視野にシャトルバスの実
証運行の準備を進めている。
ルートの再編に当たっては、
速達性や集客性など、地域の
要望も考慮し、検討していく。

市民や市内事業者の理解が得
られるよう整備を依頼する。
　質問　我孫子市都部不正土
地利用の問題における違反者
の認識については。
　都市部長　所有者及び使用
者はこれまでの経緯から違反
は認識していると思うが、監
督処分命令が履行されていな
い。今後も、監督処分命令を
履行するよう複数回の催告を
行い、告発について我孫子警
察署と協議を行っていく。

などについては今後もＪＲ東
日本と協議を行っていく。
　質問　国道３５６号の歩道
は狭く、整備が十分でない道
路が多い。バリアフリー化で、
安全安心な歩道を。
　建設部長　歩道が狭く、側
溝も歩道内に整備されている
状況であり、市としても現状
は把握している。早期に歩道
の安全対策を実施してもらう
よう、道路管理者の千葉県柏
土木事務所に要望していく。

手賀沼花火大会　万全の体制で臨め

コロナ・物価高騰に対する対応について

３年超の自粛期間、
　　　　　社会変化への取り組みを

バリアフリー化により
　　　　　　安心安全な我孫子市へ

事業の進捗については、現在、
用地取得を順次進め、既に用
地を取得している箇所につい
ては、今年度から工事を進め
ていくと伺っている。
　質問　手賀沼花火大会当日
の道路規制や安全対策につい
て、本市の考えは。
　市長　事前に会場周辺住民
へ交通規制時間の告知を十分
に行い、我孫子駅の安全対策
も含め、各所に適切な人員を
配置する必要があると考える。

ジにリンクを貼り周知。今後
も県・医師会と連携していく。
　質問　２類相当時のコロナ
対策と財源の検証は。
　健康福祉部長　コロナ対策
の検証は市が単独で行うもの
ではないが、市独自の検査事
業等は効果があったと考える。
　財政部長　財源の検証は市
全体の取組と交付金について
取りまとめたものを作成予定。
　副市長　報告書のなかで検
証事項を整理していきたい。

　質問　日本の出生数が８０
万人を割ったが、市の出生数
の傾向や周辺自治体の状況は。
　健康福祉部長　当市の出生
数は令和２年７５８人、令和

３年７３６人、令和４年６６
９人と減少傾向。周辺自治体
も流山市を除き自然減の状況。
　質問　コロナ禍での妊婦の
緊急搬送における本市の状況
は。トラブル等はなかったか。

市 政 に 対 す る

一 般 質 問

　健康福祉部長　緊急搬送さ
れた妊婦は令和２年１８人、
令和３年２２人、令和４年８
人。救急搬送時の病院でのト
ラブルはなかった。
　質問　日本はひきこもりが
１００万人の時代と言われる

中、８０５０問題が浮上して
いる。市としての対策は。
　健康福祉部長　８０５０問
題は高齢者とひきこもり状態
の子どもの双方に支援が必要。
関係する複数機関が連携しな
がら世帯全体を支援している。

清風会　
　日暮　俊一 議員

　内田美恵子 議員

 ＡＥＤの屋外設置について

 市の自動車の不適切な整備依頼

 新型コロナウイルス感染症の
                           ５類移行後の対応

無所属フォーラム　
　海津にいな 議員
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公明党　
　江川　克哉 議員

市議会のページアドレス   http://www.city.abiko.chiba.jp/shisei/shigikai/index.html   

自転車の活用を推進することにより、
                   安全で快適な我孫子市を

　質問　駐輪場の申請方法に
電子申請を加えることが必要
と考えるが、市の考えは。
　建設部長　電子申請システ
ムを導入することを検討して
いる。これにより、市民の利
便性が向上するものと考える。
　質問　犯罪抑止策として新
木駅北口・南口駐輪場に防犯
カメラの設置が必要と考える
が、市の見解は。
　建設部長　犯罪の抑止には

有効と考えている。今後、防
犯カメラの設置を検討する。
　質問　市内の比較的幅員の
ある道路に対して、ピクトグ
ラム路面標示をすることが重
要であると考えるが、市の考
えは。
　建設部長　ピクトグラム設
置は、交通事故の防止のため
にも、通行区分帯を明確にす
ることで効果があると考える。
調査を行い、重要路線から実
施できるよう検討する。

　質問　防災・減災対策の推
進と地域防災力向上のために
行う今年の防災訓練の内容は。
　市民生活部長　９都県市合
同防災訓練では、応急復旧作
業の訓練や情報収集訓練、火
災防御訓練、水難救助訓練、
避難所運営訓練等を実施する。
災害に強い安全・安心なまち
となるよう努める。
　質問　中学校部活動地域移
行は指導者の確保が問題にな

ると思うが、本市の考えは。
　教育総務部長　市内スポー
ツ・文化団体への説明を行っ
た。また、７月に部活動地域
移行検討委員会の第１回会議
を開催し、休日の部活動地域
移行について検討する予定。
　質問　自転車ヘルメット購
入の負担軽減策について、本
市の考えは。
　建設部長　ヘルメット購入
費の補助については、近隣市
の状況を注視していきたい。

　令和５年第３回定例会は、８月２８
日（月）に招集される予定です。会期
日程は、８月２２日（火）から市ホー
ムページ内の市議会のページなどでお
知らせします。 市議会ホームページ

　　QR コード

　
　
　

　
　

魅力ある手賀沼

　質問　魅力ある手賀沼のた
め、手賀沼公園を今後どのよ
うな公園にしたいのか。
　都市部長　手賀沼公園は親
水性の高い魅力的な水辺の公
園。様々な大型イベントが催
され、交流拠点の中心となる
施設もある。今後も誰もが安
全に安心して利用できる魅力
ある公園となるよう努める。
　質問　手賀沼一周遊歩道の
整備はどうなっているか。

　建設部長　手賀沼公園から
北柏ふるさと公園にかけては
現在、堤防に関する協議を柏
土木事務所と行っている。今
後の管理についても併せて協
議していきたいと考える。
　質問　新型コロナウイルス
感染症５類移行後の患者に対
する支援体制は。
　健康福祉部長　様々な支援
が終了したが、県の相談セン
ターでの２４時間受付など、
一部の支援は継続されている。

電動車いすを免許証返納者の受け皿に
　
　
　

　
　

あびこ未来　
　早川　　真 議員

　質問　介護の人材確保につ
いて、市内在住の介護従事者
に対し家賃補助や保育料・学
童保育料等の補助を提案する
が、市の独自支援策の考えは。
　健康福祉部長　待遇の改善
が最重要。そのほか人材育成
の支援等、効果的な策は何か
を念頭に入れ進めていきたい。
　質問　ＮＥＣ我孫子事業場
東門前の砕石場操業の現状は。
　副市長　各方面に聞き取り

を行い、事業者が変更になり
破産手続き中であること、資
機材は破産管財人が決まり次
第その取扱いが決まる予定に
なっていることが確認できた。
　質問　うなきちさんグッズ
をゴルフ場と提携して、クラ
ブハウスなどで販売しては。
　環境経済部長　グッズ種類
や販売場所拡大は開発・販売
をする指定管理者と協議する。
また、ブランド価値向上と民
間企業等の活用増加に努める。

市の独自支援策で介護人材の確保を

我孫子市の防災対策について
無所属フォーラム　
　佐々木豊治 議員

清風会　
　椎名　幸雄 議員

議会
メモ 我孫子市議会定例会の流れ

　我孫子市議会では定例会を１年に４回（３
月・６月・９月・12 月に）開くこととしてい
ます。会期中の議事内容は定例会により異な
りますが、おおむね下記のとおり進められて
います。

予算審査特別委員会を設置
　令和５年度一般会計補正予
算（第２号）を審査するため、
予算審査特別委員会が設置さ
れました。
　委員は次の８人です。
◎澤田敦士　○西川佳克
　椎名幸雄　　高木宏樹
　山下佳代　　海津にいな
　早川　真　　野村貞夫
　◎委員長　○副委員長
　補正予算（第２号）は、歳
入歳出予算の総額に６億４８

００万円を増額し、４４０億
８２００万円とするものです。
　歳出の主な内容は、マイナ
ンバーカード事務運営費、電
力・ガス・食料品等価格高騰
重点支援給付金給付事業、子
どもの成長応援臨時給付金給
付事業、特定教育・保育施設
及び特定地域型保育事業者補
助事業、農業者向け物価高騰
対策緊急支援金給付事業など
です。

次回定例会のお知らせ

●開会日に上程され、会議の議題となる。

●提出者（市長）が議案の趣旨を説明。

●議員が市政全般について質問し、市長などが答弁
　を行う。３月・９月は代表質問および個人質問とし、
　６月・１２月は個人質問のみとしている。３日間の予定
　で行う。

●議員が議案の疑問点を質問し、提出者が答弁。

●付託された議案や請願・陳情について審査し、委員
　会としての可否を決める。

●議案や請願・陳情を詳細に審査するため、担当の
　委員会に付託する。

●委員会での審査過程や結果を報告する。

●議案などに対し、賛成や反対の意見を述べる。

●議案などの採決を行い、市議会の意思を決定する。

委
員
会

開会
議案の上程

提案理由説明

一般質問

議案大綱質疑

委員会付託

説明・質疑
討論・採決

委員長報告

討論

採決

閉会

本
会
議

本
会
議
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総務企画常任委員会

教育福祉常任委員会 環境都市常任委員会

行政視察を実施

　我孫子市議会では、他の
自治体の先進的な取り組み
を調査し、市の行政に反映
させるため、各常任委員会
で行政視察を行っています。
　今年度の視察先・調査項
目は次のとおりです。なお、
視察報告書については、市
議会ホームページに掲載し
ているほか、市役所本庁舎
１階の行政情報資料室でも
ご覧になれます。

◎総務企画常任委員会
　５月 10 日・11 日
＊長野市・スマートシティ
　NAGANOの取り組み
＊上田市・庁舎の建て替え

◎教育福祉常任委員会
　５月 18 日・19 日
＊静岡市・総合的な不登校
　対策の推進
＊豊橋市・こども若者総合
　相談支援センター「ココ
　エール」

◎環境都市常任委員会
　５月 16 日・17 日
＊大崎市・世界農業遺産大
　崎耕土、こだわり農産物
　PR 推進事業、「道の駅
　おおさき」　の運営状況
＊石巻市・かわまち交流拠
　点整備事業

　市政が広範化、複雑化してきたことにより、議案やその他
の議決事項、請願、陳情を本会議の中できめ細かく審議する
ことが困難となっています。
　そのため、議案などを専門的、効率的に審査する常設機関
として、３つの常任委員会（総務企画常任委員会、教育福祉
常任委員会、環境都市常任委員会）と議会運営などを協議す
る議会運営委員会が設けられています。
　また、必要に応じて議会の議決により、特定の案件につい
て審査・調査を行う特別委員会を設置することができること
とされています。このほかにも予算審査特別委員会、決算審
査特別委員会などが設置されることがあります。
　各委員会の所管事項は次のとおりです。

委 員 会 と 所 管 事 項議会
メモ

　本会議および委員会の様
子をインターネットで生中
継するとともに、それぞれ
過去１年分の録画も公開し
ています。
　生中継は、会議開始時間
の約２０分前から終了まで
行います。録画中継は、速
報版（会議開始から終わり
までの１番組）を会議翌日
中（土・日・祝日を除く）

に公開し、議員や議題ごと
に整理した映像は概ね８日
後（土・日・祝日を除く）
に公開しています。
　パソコン環境に加え、ス
マートフォンやタブレット
端末でもご覧いただけます。
　議会中継は正式な会議録
を公開する前に、本会議や
委員会における議員や市長
等の発言を動画でご覧いた
だけます。

議会中継ページ
ＱＲコード

 インターネットで議会中継や会議録をご覧いただけます

　インターネットで本会
議・委員会の会議録の検索
と閲覧ができます。（平成
７年第１回定例会分から）
単語や発言者などのキーワ
ードを入力、または閲覧年
を選択すると目的の会議録
を検索することができます。
　令和５年５月から６月に
開催された本会議および委
員会の会議録は、校正作業

中の会議録原稿を「暫定版」
として７月２８日（金曜日）
から公開しています。（暫定
版は下記の会議録検索ページ
とは異なり、市議会トップペ
ージの新着情報からアクセス
できます。）
　正式版の会議録は会議録署
名議員の署名後、８月２２日
（火曜日）から検索・閲覧す
ることができます。

会議録検索ページ
ＱＲコード

◎総務企画常任委員会
　企画総務部、財政部、市民生活部、会計課、消防本部、
監査委員、選挙管理委員会の所管に属する事項及び他
の委員会の所管に属しない事項
◎教育福祉常任委員会
　健康福祉部、子ども部、教育委員会の所管に属する
事項
◎環境都市常任委員会
　環境経済部、建設部、都市部、水道局、農業委員会
の所管に属する事項
◎議会運営委員会
　議会運営、会議規則、委員会条例等に関する事項、
議長の諮問に関する事項
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